



## VULKAN INOX zählt zu den TOP 100

01.07.2024

Unternehmen bekommt Auszeichnung für seine Innovationskraft / Ranga  
Yogeshwar gratuliert bei der Preisverleihung

Hattingen – Frisch gekürter Innovations-Champion: Die VULKAN INOX GmbH aus Hattingen hat das TOP 100-Siegel 2024 erhalten. Damit werden nur besonders innovative mittelständische Unternehmen ausgezeichnet. Wissenschaftsjournalist Ranga Yogeshwar hat VULKAN INOX bei der Preisverleihung am 28. Juni in Weimar persönlich zu diesem Erfolg gratuliert. Yogeshwar begleitet den Innovationswettbewerb TOP 100 seit zwölf Jahren als Mentor.

Kernstück des Innovationswettbewerbs TOP 100 ist ein wissenschaftliches Auswahlverfahren, das von allen Teilnehmern durchlaufen werden muss. Der Innovationsforscher Prof. Dr. Nikolaus Franke und sein Team untersuchten VULKAN INOX anhand von mehr als 100 Innovations-Indikatoren aus fünf Kategorien: Innovationsförderndes Top-Management, Innovationsklima, Innovative Prozesse und Organisation, Außenorientierung/Open Innovation und Innovationserfolg.

„Sind die Unternehmen in der Lage, neue Produkte, neue Dienstleistungen, neue Prozesse und neue Geschäftsmodelle zu schaffen? Und sind diese Leistungen nur Zufälle oder aber das Ergebnis eines strukturierten und zielgerichteten Vorgehens? Diese Fragen untersuchen wir bei TOP 100“, erläutert Nikolaus Franke sein Vorgehen bei der Überprüfung.

VULKAN INOX setzte sich in dem wissenschaftlichen Auswahlverfahren durch und gehört zum ersten Mal zu den Top-Innovatoren in der Größenklasse A. Die Firma ist in der Oberflächentechnik beheimatet.

Die Firma gehört zu den weltweit führenden Herstellern von Strahlmitteln und hat sich vor allem als Spezialist für hochlegierte Edelstahlstrahlmittel einen Namen gemacht. VULKAN INOX

entwickelt und produziert ausschließlich am deutschen Standort Hattingen, ist aber mit einer Exportquote von ca. 80 % ein starker globaler Player. Namhafte Kunden aus den Bereichen Automotive, Maschinenbau, Metallindustrie, Konsumgüter, Bau- und Infrastruktur sowie der Energiewirtschaft setzen bei der Bearbeitung und Veredelung ihrer Oberflächen auf die speziellen Strahlmittel aus Hattingen.

"Wir sind davon überzeugt, dass die dringendsten Herausforderungen der Zeit nur mit Hilfe von Innovationen gelöst werden können. Dazu zählen im Wesentlichen der Verbrauch von Rohstoffen und Energieträgern sowie die notwendige Dekarbonisierung aller Prozesse über den kompletten Produktlebenszyklus hinweg. Für uns als Gießerei ein gewaltiges Unterfangen und dennoch konnten wir unseren CO<sub>2</sub>-Ausstoß innerhalb von 5 Jahren um beachtliche 90 % reduzieren. Die Auszeichnung als TOP 100 Innovator freut uns daher sehr und bestärkt uns darin, dass wir mit unserer Innovations- und Nachhaltigkeitsstrategie auf dem richtigen Weg sind", erklärt Marc Hidde, Geschäftsführer bei VULKAN INOX.

„VULKAN INOX spielt bei der Entwicklung, Herstellung und Anwendungstechnik weltweit in der ersten Liga. Wir ruhen uns jedoch nicht auf unseren Erfolgen aus, sondern setzen alles daran, unsere Produkte und die positive Kundenerfahrung damit weiterzuentwickeln. Dafür nutzen wir unsere schlanken Strukturen und großen Freiheitsgrade. Dabei nehmen wir bewusst auch die Möglichkeit von Fehlschlägen in Kauf. Wir sind sehr stolz auf diese Auszeichnung, denn sie misst nicht nur die Innovationskraft, sondern auch das Potenzial und die Mentalität, die in unserem Unternehmen steckt. Das ist ein großer Erfolg für uns“, sagt Andre Hahn, verantwortlich für das Technologiemanagement.